



Alternativas sin humo

Las redes sociales contribuyen a la desinformación sobre la COVID-19

28 Set, 2020 • 4:08 PM

Una encuesta de las universidades de Northeastern, Harvard, Rutgers y Northwestern indica que los estadounidenses "informados" mediante publicaciones de redes sociales están más propensos a creer en información errónea sobre conspiraciones, factores de riesgo y tratamientos preventivos.

El estudio analizó las actitudes y los comportamientos de los norteamericanos en torno al COVID-19.

James Druckman, profesor de ciencias políticas en la Universidad de Northwestern, comentó:

“ Los resultados confirman los temores iniciales de que las redes sociales contribuyen a la desinformación sobre COVID-19. Esta información errónea puede, a su vez, tener consecuencias nefastas cuando se trata de comportamientos individuales y atribuciones grupales”.

De las 21.000 personas encuestadas en Estados Unidos entre el 7 y el 26 de agosto, el 28% de los usuarios de Snapchat, el 23% de los usuarios de Instagram y el 25% de los usuarios de Wikipedia creían en afirmaciones inexactas.

En lo que respecta a los encuestados que recibieron noticias de Facebook Messenger en las 24 horas anteriores, el 26% era probable que creyera una afirmación falsa. El dato más alto lo mostraron los usuarios que se informaban mediante WhatsApp, ya que el 31% se mostró propenso a la información errónea.

Por el contrario, los niveles más bajos de percepciones erróneas surgieron para aquellos que recibieron noticias sobre la pandemia de noticias de la televisión local, sitios web, aplicaciones de noticias y periódicos comunitarios (11% en cada caso).

Los investigadores obtuvieron la información preguntando si la gente creía en 11 afirmaciones falsas sobre COVID-19, que han circulado en línea desde el comienzo de la pandemia. Entre el 7% y el 22% de los encuestados indicaron creer en alguna de las afirmaciones falsas.

Hallazgos adicionales mostraron que los menores de 45 años eran más propensos a creer afirmaciones falsas, y que las edades mayores eran menos propensas.

Aunado a estos datos, también existieron brechas raciales en la desinformación. Los afroamericanos tenían el nivel promedio más alto de creencia en las 11 afirmaciones falsas (17%), seguidos por los hispanos (16%), con los blancos y asiáticoamericanos en el 13%.

Además, la encuesta encontró una fuerte relación entre creer en información errónea y el uso de una mascarilla. Los encuestados que creyeron en algunas de las afirmaciones falsas tenían menos probabilidades de seguir las pautas con respecto al uso de mascarillas para protegerse del virus.

Si usted gusta acceder a la encuesta completa, puede hacerlo en el siguiente link: ["The COVID-19 Consortium for Understanding the Public's Policy Preferences Across States"](#)

### Apúntese al reporte gratuito

Complete sus datos para recibir nuestro reporte gratuito en su correo electrónico.

Nombre

Correo Electrónico

Contraseña

**ENVIAR**



#### Por Luis Diego Sánchez

Periodista desde 2015 con experiencia en investigación y deportes alternativos. Un apasionado de las historias y su impacto social. Correo: [luisdiego@lajornada.cr](mailto:luisdiego@lajornada.cr)

### Temas relacionados

REDES SOCIALES COVID-19

### Comentarios

INGRESE A SU CUENTA PARA COMENTAR

No hay comentarios.

### Artículos Recomendados

Solo dos cantones no sumaron casos nuevos de COVID-19 entre el 21 y 23 de noviembre

Sebastian May Grosser  
23 Nov, 2020 • 7:02 PM



COVID-19: Salud reporta 2877 casos y 33 fallecidos acumulados desde el sábado

Luis Manuel Madrigal  
23 Nov, 2020 • 6:11 PM



Regenerar Costa Rica: todavía estamos a tiempo

Eduard Müller Castro  
23 Nov, 2020 • 12:50 PM



Hacienda registra primer incremento en la recaudación tributaria desde el inicio de la pandemia

Luis Manuel Madrigal  
23 Nov, 2020 • 11:57 AM



Delfino.CR es independiente gracias a nuestros suscriptores

CERRAR X

Su apoyo nos permite continuar

Más de 1 millón de costarricenses se informaron en mayo en Delfino.CR. Usted, con su suscripción D+, hace que esto sea posible. Con su suscripción anual (\$4.6 al mes) disfruta de todos nuestros beneficios adicionales por 12 meses. ¡Anímese y ayúdenos a seguir adelante!

SUSCRIBIRME A D+



**Su apoyo nos permite continuar**

**Delfino.CR es independiente gracias a nuestros suscriptores**

Más de 1 millón de costarricenses se informaron en mayo en Delfino.CR. Usted, con su suscripción D+, hace que esto sea posible. Con su suscripción anual (\$4.6 al mes) disfruta de **todos nuestros beneficios adicionales** por 12 meses. ¡Anímese y ayúdenos a seguir adelante!

CERRAR

SUSCRIBIRME A D+